



## El crudo mexicano se desplomó a 18.90 dls, mínimo que no tocaba desde 2002

JUAN CARLOS CRUZ VARGAS  
20 DE ENERO DE 2016  
DESTACADO

MÉXICO, DF (apro).— Mientras el dólar continúa apreciándose, el precio de la mezcla mexicana de petróleo apunta en dirección contraria y este día se desplomó a 18.90 dólares por barril, de acuerdo con información de Petróleos Mexicanos (Pemex).

En otras palabras, el precio del crudo mexicano alcanzó un mínimo histórico que no tocaba desde el 2002, afectado por la sobreoferta a nivel mundial que no cesa luego de que en Estados Unidos cada semana se tienen nuevas reservas probadas, mientras las economías pertenecientes a la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) no llegan a un acuerdo para reducir el suministro de crudo.

Por si fuera poco, Irán anunció un aumento de su producción de petróleo tras el levantamiento de sus sanciones, por lo que puede incrementar el bombeo hasta 500 mil barriles diarios, según el presidente de la Compañía Nacional Iraní de Petróleo, Rokneddin Javadi.

De esta forma, el referente de la Unión Americana, el West Texas Intermediate (WTI) perdió 1.91 dólares por barril, o 6.71% para terminar la sesión en 26.55 dólares, un nivel que no observaba desde mayo de 2003.

Mientras que en el Intercontinental Exchange (ICE) de Londres, el barril de Brent del mar del Norte para entrega en marzo se situó en 27.88 dólares, una caída de 0.88 centavos, equivalente al 3.06%.

De acuerdo con la agencia calificadora Fitch Ratings, el desplome del costo del precio del crudo mexicano podría afectar las participaciones federales en caso de que los ingresos tributarios no incrementen.

Sin embargo, para el gobierno federal, las finanzas públicas están blindadas con las coberturas contratadas, además que según el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray, la economía mexicana depende cada vez menos de los ingresos petroleros.

Sin embargo, aún siguen afectando las finanzas ya que en los primeros 11 meses del 2015 retrocedieron 36.7%, al sumar sólo 724 mil millones de pesos.

Mientras que las exportaciones petroleras tuvieron un descalabro de 44.6% en dicho periodo, al sumar sólo 22 mil 218 millones de dólares en dicho periodo.

Como ejemplo, las ventas automotrices que registró el país al exterior fueron cinco veces más grandes que las del crudo, al ubicarse en 105 mil 255 millones de dólares de enero a noviembre del año pasado.

